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平成 31年第３回加西市教育委員会会議録 

 

 

１ 開会日時   平成 31年３月 27日（水）   14時 00分 

２ 閉会日時       同 日         14時 47分 

３ 開催場所   加西市役所 １階多目的ホール 

４ 出 席 者   教 育 長       兼 松 儀 郎 

委    員       多 田 久 子 

委    員       沼 澤 郁 美 

委    員       楠 田 初 美 

委    員       中 川 和 之 

 

５ 上記出席者及び傍聴人を除き、会議に出席した者の氏名 

         教育部長           繁 中 一 也 

                 次長（子育て未来政策担当）  中 倉 建 男 

         次長兼教育総務課長      内 藤 利 樹 

         参事兼学校教育課長      本 玉 義 人 

         こども未来課長        伊 藤   勝 

         生涯学習課長         森   幸 三 

図書館長           菅 野 広 美 

         総合教育センター所長     吉 村   靖 

         教育総務課主幹兼施設係長   井 上 英 文 

学校教育課主幹        小 坂 卓 司 

生涯学習課主幹        永 井 信 弘 

         教育総務課総務係長      松 田 ちあき 

 

６ 付議事項 

議案第４号 学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について（小中特別支援学校分） 

議案第５号 学校医等の委嘱について 

議案第６号 社会教育推進員の委嘱について 

 

７ 議題となった動議を提出した者の氏名 

なし 
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８ 質問及び討議の内容 

 

議案第４号 学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について（小中特別支援学校分） 

 

参事兼学校教育課長より説明を行う。 

学校保健安全法第 23条の規定により、加西市立学校の学校医・学校歯科医・学校薬剤

師に次の者を委嘱したいので、委員会の議決を求める。 

  平成 31年度の各学校の学校医・学校歯科医・学校薬剤師については、それぞれ加西市

の医師会・歯科医師会・薬剤師会からの推薦をうけ、記載の通り委嘱したいと考えている。

尚、昨年度からは宇仁小学校の学校薬剤師の 1名のみが変更になっている。 

 

議案第５号 学校医等の委嘱について 

 

 こども未来課長より説明を行う。 

  保育所に関しては、児童福祉施設の設備及び運営に関する基準第 33条、こども園・幼

児園に関しては、学校保健安全法第 23条の規定により、それぞれ保育所、幼児園・こど

も園の学校医等につき、下記の者を委嘱したいので委員の議決を求める。任期は第４号議

案と同様、平成 31年４月１日から平成 32年３月 31日までである。委嘱するものは、議

案書のとおり、８園にそれぞれ園医、歯科医、薬剤師を、泉第三保育所については、園医

と歯科医のみを配置する。 

 

議案第６号 社会教育推進員の委嘱について 

 

 生涯学習課長より説明を行う。 

議案書のとおり社会教育推進員設置要綱に従い、各町区長の推薦で 1 名～２名の社会

教育推進員を選出する。総数は 172名。任期は平成 31年４月１日から平成 32年３月 31

日の 1年間である。 

 

９ 議決事項 

 

議案第４号 学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について（小中特別支援学校分） 

 

 原案通り可決 
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議案第５号 学校医等の委嘱について 

 

 原案通り可決 

 

議案第６号 社会教育推進員の委嘱について 

 

 原案通り可決 

 

１０ 報告事項 

 

教育長 

教育長より主な事項について報告する。 

２月 26日（火）トライやる・ウィーク推進協議会 

２月 27日（水）本会議（第１日） 

２月 28日（木）県立北条高等学校卒業式 

２月 28日（木）加西市子ども・子育て会議 

３月１日（金）定例校長会 

３月５日（火）加西特別支援学校（高等部）卒業式（小・中学部は 15日）  

３月７日（木）本会議（第２日） 

３月８日（金）中学校卒業式 

３月８日（金）加西市まち・ひと・しごと創生推進本部会議 

３月 10日（日）プルマン市への加西市中学生親善訪問団結団式 

３月 11日（月）本会議（第３日） 

３月 13日（水）総務常任委員会・予算決算常任委員会総務分科会 

３月 18日（月）定例教頭会 

３月 18日（月）市立総合教育センター運営委員会 

３月 19日（火）こども園等卒園式 

３月 19日（火）市立図書館協議会 

３月 20日（水）小学校卒業式 

３月 20日（水）臨時校長会 

３月 23日（土）プルマン市への加西市中学生親善訪問団見送り 

３月 26日（火）本会議（最終日） 
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参事兼学校教育課長 

平成 31年度 加西市教職員辞令伝達式について報告する。 

今年度は、4月 1日（月）の 15時から加西市健康福祉会館２階の研修室にて辞令伝達式

を行う予定である。辞令交付については、配置換、採用についての辞令伝達となる。 

 

次に、平成 31年度 小中特別支援学校入学式について報告する。 

小学校の入学式は平成 31年４月８日（月）13時 30分から、中学校は同日 10時から、各

学校で行う予定である。また、加西特別支援学校の入学式は、４月９日（火）10 時からと

なっている。 

 

図書館長 

平成 30年度図書館の特別整理期間中の蔵書点検作業結果について報告する。 

２月 21 日から 28 日までの特別整理期間の図書館休館中に、蔵書点検を行った。古くな

ったり汚れたり保存期限が過ぎた本・AV資料・雑誌 2,635点と、平成 28年度の点検時に不

明で、今回の点検でもなお不明であった本 127 点と合計 2,762 点を除籍した。点検終了後

の図書館の総蔵書冊数は、235,873点と確認した。 

 

次に、図書館のアンケートの実施、集計結果について報告する。 

 図書館では、10月 15日から 11月末まで、図書館入口と３階カウンター付近にアンケー

トと回収箱を設置し、利用者の満足度調査を行った。まつりや絵本講座の時などにも呼びか

けをし、合計 157名の方にご協力いただいた。アンケートでは、来館者の年代やお住まいの

校区、利用頻度や図書館サービスと施設管理について尋ねた。 

利用頻度は、月２～３回来館されている人が 41％と最も多く、次いで週１～２回が 27％

であった。 

充実して欲しい資料は、趣味・実用書が 38％、小説 29％、児童書 24％であった。 

その他、資料、サービス、施設管理面では、「CDビデオ・DVDの充実」と「ホームページ

の内容」「蔵書検索システム（OPAC）」について無回答が多かったため、満足度は 60％弱と

他と比べると低かったものの、その他全般にわたり 70％以上が“満足”または“やや満足”

という結果を得た。 

本棚の整理整頓、資料の綺麗さ、職員の対応、館内の清潔感は特に高評価を得ていること

も分かった。また、意見欄では、資料記載のとおり、多数のご意見を頂くことができた。 

このアンケート集計結果を参考にし、更なる住民サービスの向上、誰もが利用しやすい図

書館運営に努めていきたいと考えている。 
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教育委員からの質問および図書館長の回答 

 

・児童書 Yヤングアダルトとはどういう種類の本であるのか。 

（回答）主に中学生・高校生をはじめとする１０代の若者向けの本のことを総称して Y

ヤングアダルトと表記している。 

 

・整理期間は定期的にされているのか。 

（回答）年に一度、毎年この時期に行っている。整理期間は休館になるため、修繕も併

せて行っている。 

 

・不明とはどういう状態であるのか。 

（回答）本を貸したり返却したりの履歴がないが、図書館にその本がない状態である。

どこにあるのか分からない本が不明本である。借りたままで返却されていない状態の本

は入っていない。 

 

・返却されていないものについては、何か督促のようなことを行っているのか。 

（回答）電話や郵便等で督促している。 

 

・不明冊数というのは、累積であるのか。 

（回答）28年度に不明冊数となったものが 127冊、29年度に不明だったものが累積せ

ずに 96冊で、30年度の不明冊数が 118冊。単年度の不明冊数であり、累積はしていな

い。 

 

・累積でないとなると、不明冊数が非常に多いと思うのだが、持ち帰りがないように何

か策を考えているのか。 

（回答）昔は約 300冊とか 400冊とか多い時期もあったが、この頃は 100冊程度に落ち

着いてはいる。他館では一冊一冊にバーコードを貼り、出口のところで反応するような

設備がある図書館もあるが、経費の関係等で加西市ではそこまで設備は整っていない。 

 蔵書数に対して 0.05％の冊数が不明となっている。なかなか監視もできていない状

態であるが、職員は、３階、４階のカウンターにも配置しており、利用者にも気を配っ

ている。 

 

・雑誌の除籍数内訳で保存期間切れによる一括除籍が約 2,300冊強あるが、これはどう
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いう処分のされ方をしているのか。例えば、廃品回収等で収益の方に回しているのか、

もしくは、一括的に焼却処分をしているのか、どういう形で処分を行っているのか。 

（回答）10 月の図書館まつりのリサイクルフェアで、みなさんにお知らせをし、必要

な方にお譲りし全部処分できている。 

 

・アンケートで“満足”、“やや満足”という形で多くの方が概ね良好であると回答され

ていることが分かった。 

   一方で「ホームページの内容は満足ですか」というアンケートで無回答が多いという

のは、ホームページでいろんな案内をされている内容を見られる方が少なく、まだまだ

浸透していない状況ではないかと感じた。ホームページには、今月のイベントとか定期

的な案内も掲載されているので、一般の方にも多く知られるようになったらいいなと

思った。この無回答の 57人というのは、おそらくホームページに全く触れていらっし

ゃらない方なのではないかと思う。 

   もう一点、職員の対応のところで、“やや不満”“不満”と感じている方が、パーセン

テージにしたら３％と少ない数字ではあるが、「受付は丁寧に接してほしい」とか「職

員の対応を統一してほしい」等の厳しいご意見もいただいている。少ないなりにも、こ

ういうご意見があるというところは、職員間で共有し、話し合いの場とかを持っている

のか。 

（回答）アンケート調査の集計結果をスタッフ会議で協議し、職員間で回覧しているの

で、各自で反省をしているところである。 

 

教育委員からは、いろんな意見があり大変ではあるが、せっかくこれだけのデータが集

まっているので、職員で共有しステップアップにつなげて欲しいとのご意見があった。 

 

・アンケートは年に 1回行っているのか。 

（回答）平成 23年度に一度実施しそれ以後は行っていなかったが、図書館協議会でア

ンケート調査実施の提案があり今回実施した。 

 

・利用者の満足度調査ということであるが、アンケートの実施の月の影響なのか、中・

高校生の利用者が少ないと思う。中・高校生の利用者が少ないので、中高生向け図書の

充実の希望も少なくて当然であると思った。アンケート実施の月が、夏休みとか春休み

とかであれば、中・高生の利用者も多く、中高生向けの本も欲しいなということになっ

たのではないかと思う。今回の結果は、この時期の利用者の満足度調査ということで理 
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解している。 

 せっかくアンケートを実施したので、この中で特に次年度に向けて、こういうところ

を焦点化して力を入れたいというところはあるか。 

（回答）このアンケートでどの部分に力を入れたいというわけではなく、図書館業務全

般的に、住民サービスの向上に向けて頑張っていきたいと考えている。 

 

・「閉架書庫にある長年読み続けられた本を開架書庫に出して欲しい」とのご意見があ

るが、閉架書庫には、どのようなものがあるのか。 

（回答）購入した図書は開架書庫に出すが、長年置かれた古い本や利用の少ない本、汚

損のあった本や貴重本は、４階のカウンターの奥にある閉架書庫に入れている。来館者

からのリクエストがあれば閉架書庫から出してくることになる。 

 

・傷んだ本ということなのか。 

（回答）はい。傷んだ本や、古い本であまり需要がないものが多い。 

 

・「閉架書庫にある長年読み続けられた本を開架書庫に出してほしい」とのご意見には

どのように対応するのか。 

（回答）特集コーナーとかイベント時に、年に何回か行っているが、絵本やロングセラ

ー本とかを展示し対応したいと考えている。 

 

（教育長）先日の図書館協議会ではいろいろな意見が出ていた。長年経つと閉架書庫に

入ってしまうが、その閉架書庫に入ったものにこそ良いものがあるので、また開架書庫

に出してほしいという意見もあった。 

 

・図書は、どんどん増えていくと思うが、閉架書庫はこのまま置き続けるのか。また閉

架も今後増えていくと思われるが、どのように対応をしていくのか。 

（回答）今回の蔵書点検後の開架書庫には 147,180冊、閉架書庫には 88,693冊ある。

開架書庫の中から選んで閉架へ移しているため、出したり入れたりということはない。

今後も年に一度の除籍作業を行い、また、棚を購入したりして、書庫を広げたいと考え

ている。 

 

・図書館を利用される方は、一ヶ月何人くらいあるのか。 

（回答）年間約 23万人の来館者があるので、一ヶ月約２万人弱の利用がある。 
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総合教育センター所長 

平成 30年度加西市立総合教育センター年報（第８号）について報告する。 

平成 30年度の取組と今後の課題等を記した「年報」が完成したので本日配布する。事業

等の中間報告等についてはこれまでの定例教育委員会において随時報告をし、ご意見等を

伺ってきた。ご確認いただき、ご意見やご感想等をお寄せいただきたいと願っている。 

 尚、本年報は、県下の市町の教育委員会、青少年センター、教育研修所及び関係機関等 200

カ所に郵送と手渡しで届けている。今後とも関係機関と情報交換を行い、来年度に生かして

いきたいと考えている。 

 

１１ 協議事項 

  なし 

 

１２ 教育委員の提案 

  なし 

 

１３ 今後の予定について 

・第４回定例教育委員会 ４月 17日（水）16:00～５F大会議室 

・第５回定例教育委員会 ５月 30日（木）14:00～１F多目的ホール 

 

１４ その他 

 教育委員より、新学習指導要領について質問があった。 

2020 年度から新学習指導要領が完全実施ということで、３年生以上に１時間ずつ増える

ということであったが、その進め方について、現場の先生方や子供たちの様子を勘案しなが

ら検討されていると思うが、どのような方向に決まりつつあるのか。 

 

（参事兼学校教育課長からの回答）  

 小学校の３年生以上で１時間増えるということであるが、市教委からは校長会、教頭会等

でいろいろな方法を提案してきた。まず、単純に 1時間増やす方法。それからモジュールで

帯でとって、その分をカバーする方法。朝の学習と連動させたような 60分授業をする方法

など、提案を行ってきたが、現在のところ 32年度からは単純に 1時間コマを増やすという

ことで、小学校の方では対応するように聞いている。 

 教育委員から、子供たちの意欲が持続でき、しかも先生方も今以上に忙しくならないよう

な形でいろいろと検討されていると思っているが、それは市内の小学校は同じ方向で進む
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ということでよいのかとの確認があった。これに対し、今のところ、どこの小学校も同じ方

向で進むと聞いている旨、回答した。 

 

１５ 付議事項（非公開） 

 

議案第７号 加西市教育委員会事務局及び学校その他の教育機関の職員の人事異動内示 

について 

 

  教育総務課長及び参事兼学校教育課長より、人事異動内示について説明を行う。 

 

１６ 議決事項 

 

議案第７号 加西市教育委員会事務局及び学校その他の教育機関の職員の人事異動内示 

について 

  

  原案のとおり可決 
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この会議録は、事務局員が作成したものであるが、真正であることを認め、ここに署名す

る。 

 

 

平成 31年３月 27日 

 

 

出席者 

 

 

（出席者署名） 

 

 

 


